

Las subsistencias suben...

El cuento de nunca acabar

Continúa en pie el problema gravísimo de las subsistencias. Todo cuanto se hace y se dice, cae en saco roto, para los que tienen en su mano el medio de resolver esta importante cuestión, que tanto afecta al país. Parece algo así como si hubiese un empeño decidido en agriar las cuestiones y en lanzar al pueblo a una protesta airada y elérgica que sea el comienzo de un estado anárquico. Mientras en las altas esferas del poder se estudian y se resuelven cuestiones de partido y de bandera, el problema económico y el de las subsistencias no tienen enmienda posible.

Han creído los g. bernantes y las empresas que era bastante para contentar el desbordamiento de las masas proletarias subir un poco los jornales y los sueldos. Y esto, es en realidad una insigne torpeza. Venimos, sí, lo que ocurre a aquellas clases privilegiadas que fueron atendidas en sus demandas de aumento de sueldo. Los empleados del Estado, que obtuvieron tales beneficios, encuéntrase a la hora presente en peores condiciones que antes de ser mejorados. La vida ha encajado en más del ciento por ciento y el Estado apenas si llegó a concederles una utilidad mayor al veinte por ciento. Lo mismo ocurre a los ferroviarios que apenas si van a obtener una mejora superior al 30 por ciento de jornales mezquinos en su mayoría, y pagan actualmente las subsistencias con un sobre precio escandaloso. Y menos mal, si todo esto se hiciera por propia iniciativa de las empresas y patronos sin gravar para ellos los intereses públicos, pero es, que las mejoras todas han venido a encajarse en la vida en tal proporción que ya no se puede subsistir. El patrón, para mejorar a sus obreros, elevó el valor de la mano de obra; las Compañías elevaron el importe de sus tarifas; el Estado gravó al pueblo tanto como significa el aumento general concedido. En fin de cuentas, el pueblo será el pagano de todas estas cosas, y el milagro no será de nadie más que del pueblo, que ya no puede subsistir.

Los que dirigen la economía nacional, gente fácil, han pretendido ocultar al país el desastre que hace de su mala administración, haciendo creer que trata de mejorar a los que más directamente sufren los efectos de una labor desastrosa, pero el país se va dando cuenta del verdadero aspecto del problema.

No es así como hay que llevar la paz y la tranquilidad al pueblo español, sino acometiendo de una vez la obra patriótica de acabar con los acaparamientos y con los negociantes. No es justo ni humano, arrancar al pueblo la carne, para sostener a una minoría de negociantes y vendedores. Lo que conviene hacer, es trabajar los campos; reanudar las industrias y disminuir las cargas del país. Solo así podrá resolverse el grave problema de las subsistencias. Mientras el gobierno pasa el tiempo buscando fórmulas para sostenerse, el pueblo va ahondando en las causas de sus dolores, y el día que se convenza de que no ha de esperar de nadie su regeneración, tomará venganza ejemplar de los que lo engañaron, metiéndose de sus martirios.

Notas de sociedad

Ha venido de Melilla el capitán de infantería don Carlos Gorrizar. —En unión de su familia ha llegado de Guadix el químico don Manuel Castro Peinado. —Ayer vino de Bentarique el propietario don Baldomero Orta. —Regresó de Huerca Ovea el ingeniero don Justo Santos. —Procedente de Málaga encuentra en esta el inspector del cuerpo de Correos don Benjamín de Díaz. —Para Linares (Jaén) salió hoy la señorita Carmela Gómez Cañizares sobrina de nuestro querido amigo don Juan Cañizares Beltrán. —De Aljar ha venido el propietario don José Torres García y el comerciante don Ricardo Hernández. —Han contraído los lazos matrimoniales en esta capital la distinguida y bella señorita María de los Dolores Pujales Villasantos y el teniente de

la guardia civil don Joaquín Cassinello López.

Apadrinaron a los contrayentes don Victoria López de Cassinello madre del novio y el comandante de Marina de Gijón don Rafael Pujales Salcedo, padre de la novia.

Como testigos actuaron el comandante de Marina de este puerto don José María Moreno Eliza, don Antonio Álvarez Rodrijo, don José Fornieles, don Alfredo Rodríguez Burgos y el comandante y capitán de la guardia civil don Calixto Romero Muñoz y don Rafael Pardo Muñoz.

Los invitados a la ceremonia fueron obsequiados con un espléndido almuerzo.

Desearnos a los recién casados que, han salido en viaje de novios para Madrid y otras capitales muchas felicidades y una eterna luna de miel.

FIGURAS DEL DIA



Herr. Felipe Scheidemann ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno Provisional alemán, y es uno de los políticos más diestros de su país.

Junta de Subsistencias

La cuestión del pescado

A las 7 de la tarde celebró ayer sesión en el gobierno civil la Junta provincial de Subsistencias, presida por el gobernador señor Plaza.

Asistieron los vocales señores Carrera, Moreno Galego, y Vela Hidalgo, comandante de marina señor Moreno Eliza, Delegado de Abastos señor Villegas Murcia, ingeniero director facultativo de la Junta de Obras del Puerto señor Alvarez Redondo, jefe de estadística señor Tolosa, presidente de la Liga de Consumidores señor Pelaez, presidente de la Sociedad de Fondistas y similiares señor Florido, inspector secretario de la Junta, Inspector del pescado señor Lopez, y representante del premio de salazones señor Romañán.

También asistieron los representantes de los distritos locales.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el gobernador presidente expuso el objeto de la reunión que era el de estudiar los medios de las diversas especies de pesca y tratar del abaratamiento del pescado para el consumo local.

El Delegado de Abastos hizo verbalmente un extenso y razonado informe detallando con gran minuciosidad los distintos aspectos del problema.

Indicó como única y más eficaz solución el procedimiento de pesquería por el arte de la mamparra.

Con él estima el señor Villegas que se aumentará la producción considerablemente, puesto que las embarcaciones que hoy utilizan artes antiquísimas podrían proporcionar se la carne, hoy una de las más grandes carencias con que se tropieza para la pesquería.

También dió cuenta el Delegado de Abastos de la gestiones que viene realizando en pró de esta industria, la más importante de todas las de la capital.

En tal sentido está confeccionando una memoria que entregará al director del Banco Español de Crédito para que este la someta a la dirección de la entidad bancaria, a fin de gestionar que se concedan 500.000 pesetas de anticipo para compra de redes embarcaciones, etc. etc.

La Junta escuchó con gran interés el brillante informe del señor Villegas, que posee grandes conocimientos de las cuestiones de pesca.

El comandante de Marina a quien como técnico aludió el señor Villegas en su informe contestó a este haciendo presente que no venía pre-

parado para tratar de esta cuestión.

Sin embargo de ello el señor Moreno Eliza se ofreció para estudiar juntamente con el señor Villegas el problema y proponer llegado el momento oportuno a la Junta de Pesca, el procedimiento del arte de la mamparra.

De conformidad ambos señores quedaron en ocuparse del asunto y proponer a la Junta el acuerdo que haya de ser adoptado.

El señor Carrera propuso que se excitara el celo del Alcalde y del Delegado de Abastos para que mientras llega el expresado acuerdo se castigaran los abusos que vienen cometiendo en el Mercado los vendedores de pescado.

Le contestaron los aludidos señores y se acordó estrechar la vigilancia en la plaza y obligar a que la venta del pescado en ambulancia se haga solamente después de las 12 del día.

El señor Pelaez felicitó a los señores comandante de Marina y Delegado de Abastos por sus buenos propósitos en beneficio de la clase consumidora.

A las 8 y media se levantó la sesión.

CRONICA

ESTUDIANTINA

Se ha inaugurado el curso académico en toda España. Llegada es inauguración con un retraso de tres meses. Quiere esto decir que las vacaciones escolares del año último han sido excepcionalmente prolongadas a causa del lamentable estado sanitario que hemos padecido, y del que todavía no nos hemos visto libres del todo desgraciadamente. Los que no habrían sentido mucho, a juzgar por los antecedentes esas lamentables circunstancias que trage la forzosa clausura de la aulas, serán sin duda los estudiantes. En los años anteriores se anticipaban en un mes a reclamar las vacaciones navideñas. Para muchos, todo el año debiera ser de vacaciones, rehaciéndose a la disciplina escolar, por desgracia no muy rigida en España. A esos se debe la inconsistencia de los estudios académicos que no capacitan, en la mayor parte de los casos, para el ejercicio de una profesión con provecho y menos dá aptitudes para el triunfo en la aspiración de la vida.

Y la cosa va de mal en peor. El número de títulos aumenta cada año, pero cada año disminuye también el número de profesionales en condiciones de labrar su propio porvenir y de servir la patria y el engrandecimiento del país.

Cada vez que se inaugura un curso se hacen los proyectos mas halagadores y se hacen los propósitos mas decididos de enmienda. Sin embargo, la flaqueza de la voluntad reanuda pronto como un mal de raza atávico, y se cae rápidamente en los defectos anteriores, tal vez agravados y sin posible redención.

Este año se ha dicho que hay que redoblar el esfuerzo para ganar el tiempo perdido. ¡Vaya quimeras! Ya se verá, oportunamente, como es posible prolongar el curso un día más de los señalados en los cursos anteriores. Desde que llegue Mayo y las brisas primaverales comiencen a traer el soplo de los campos en flor, y el sol deje caer su tibio calor desahuciendo los cuerpos y las almas, entonces no habrá respeto que contenga los ánimos de libertad y de vida de la turba estudiantil de que hablaba el poeta del "Hijo-anosio como siempre, de regresar a la vida.

Ahora vuelve a regañadientes al tormento del estudio y a la dura esclavitud de los libros. ¡Es tan ardua y tan dolorosa la conquista de la cultura! Pasarse durante años y años, "las noches de claro en claro y los días de turbio en turbio" sobre los libros recogiendo el caudal humano de las ideas y de los conocimientos aprendiendo cuanto las inteligencias superiores desde la mas remota antigüedad hasta nuestros días inventaron con su ciencia o crearon con sus imaginaciones poderosas, es una labor que pone el punto en los ánimos juveniles. La juventud, primavera de la vida que llamó Metastasio, parece por ley de la naturaleza destinada a gozar sin límites de la existencia, de cuanto hay en ella de mayor encanto, el amor con to-

das sus exaltaciones romanticas y la alegría de vivir con todas sus profalidades generosas.

Que extraño es esa edad de las ilusiones, que el estudiante, en la soledad y el silencio de las horas de estudio penoso vea danzar entre las letras de los libros una cabeza de mujer una cabeza encañecida cuando es el rostro de la madre distante el que se sueña despertar por un desbordamiento de sentimentalismo entrañable, o una cabecita linda, de cabellos de oro, cuando es la imagen de la primera novia y del primer amor la que surge, como una obsesión imborrable, en lo mas hondo del espíritu?

Qué de extraño tiene que en las blancas hojas del papel para los apuntes, que han de llenar gurismos o figuras geométricas, la imaginación viva descarrando la voluntad, trace todos, improvisados, parciales, unos versos en que se evoca el paisaje del campo natal o se exhibe el recuerdo, con fragancia de rosa abierta de unos amores que, por tímidos, no se llegaron a exteriorizar nunca?

Todo eso es disculpable y hasta adorable. Quizás esa parte sentimental a la vida estudiantil, y la brevísimamente toda su espiritualidad y le a su posesión.

Por desdicha, la incuria estudiantil no obedece ni al dolor que causa el esfuerzo del estudio, ni a esas ensañaciones que a raudales de lo mas vivo del corazón. Otras son sus causas y otros los tristes resultados.

Pero la turba estudiantil es siempre greta por que ella es la juventud y por tanto el amor y la esperanza que pasan.

Angel GUERRA.

¿Qué pasa en Serón?

Llegan a nosotros noticias que nos producen gran estupefacción.

En Serón se vienen cometiendo coacciones contra los agentes ejecutivos encargados de la cobranza de los impuestos municipales.

Sabemos que este hecho ha originado que el alcalde de dicho pueblo se dirija en queja telegráficamente al Gobernador civil y al presidente de la Diputación.

Cuando se procede con arreglo a equidad y justicia debe robustecerse la acción de la autoridad.

Nada de esto ocurre a Serón. A los agentes municipales que cobran unos impuestos locales se les coaccionan, dificultando el desenvolvimiento económico de aquel municipio.

La pasión política desencadenada hace tiempo en Serón pretende irrogar molestias a las autoridades locales que en todo momento supieron cumplir con su deber.

Los enemigos políticos no reparan en nada con tal de hacer su santísima voluntad y unas veces inventan infundados para desprestigiar al alcalde y a los municipales y otras, como ocurre ahora, tratan de impedir que se haga cumplir al vecindario con las cargas que le impone la ley.

Creemos que las cosas no pueden seguir por ese camino. El Gobernador civil debe intervenir en el asunto y hacer que cesen esas coacciones que por aguijón se ejercen, en bien de la tranquilidad de aquel vecindario y en defensa de la justicia y del orden.

Dos peticiones del Circulo Mercantil

El Circulo Mercantil, cuya nueva junta está haciendo una provechosa labor en beneficio de los intereses de Almería ha dirigido los siguientes telegramas:

Al Ministro de la Gobernación. Nos permitimos reiterar a V. E. petición contenida en nuestra instancia de 5 Diciembre anterior en la que solicitamos el dest. no a esta Capital de una Sección de Guardias de Seguridad.

Demándale con imperio el buen servicio público y la defensa de sus grandes intereses.

Saluda respetuosamente.

Por el Circulo Mercantil. La Junta Directiva.

Al Capitán General de la región de Valencia. Ministro Guerra ha tenido la bondad de informar este Circulo Mercantil que realización Obras Cuartel Misericordia depende Informe esa Capitania General.

Encarecidamente le rogamos dispunga se active informe para que

puedan ejecutarse obras que a la vez que mejorarian alojamiento fueran militares proporcionarian trabajo obreros.

Saludale cordialmente La Directiva.

Don José Bellver

Ayer tarde llegó en el tren correo en unión de su distinguida esposa nuestro querido amigo y paisano el exdiputado a cortes don José Bellver Oña.

A la estación acudieron a recibirle los numerosos amigos y correligionarios.

Enviamos al señor Bellver nuestro más cordial saludo de bien venido.

Los ferroviarios se niegan a cobrar sus haberes

Entre los empleados de la Compañía del Sur de España reina gran malestar.

Ayer día señalado para el cobro de su quincena se negaron a tomar sus haberes.

Se fundan los ferroviarios en que la Compañía no ha cumplido su promesa, toda vez que el aumento de sus sueldos no se han concedido en la cuantía que ellos desean.

Es decir que la Compañía puede subir las tarifas en la forma que le da gana y después se buria de sus empleados y no cumplir los ofrecimientos que se les hicieron.

Como resultado de todo esto ayer hubo conferencia con el gobernador civil y reunión de ferroviarios.

Una comisión presidida por don Rodolfo Viñas protestó ante el señor Plaza de la conducta de la Compañía.

Hoy nos ocuparemos más extensamente de este asunto que va a dar bastante juego.

ESPECTACULOS

VARIEDADES

"Vindicator" tiene intrigado al público que acude todas las noches a Variedades.

Es una obra cinematográfica de tal interés que no puede compararse con ninguna de la que hemos visto hasta ahora.

Merece una mayor atención de nuestra parte, porque en esta campaña el talento español y está hecha con todos los respetos que merece el arte de la película.

Hay personajes arrancados de la realidad, entre ellos uno de gran fuerza cómica, el célebre Montero, que arranca constantes aplausos de los espectadores.

De Vindicator pensamos hacer un resumen, para que nuestros lectores vayan conociendo los lances de esta interesante película.

CIRCO REINA VICTORIA

Ayer debutó en el circo de la calle de Sagasta el notable equilibrista "Cabeñas" artista de méritos indiscutibles que ha actuado en los principales concursos de España y del extranjero.

Ejecuto "Cabeñas" unos trabajos originalísimos que llamaron la atención del público.

El notabilísimo artista fué muy aplaudido así como todos los artistas de la gran compañía que actúan en el circo.

Para muy en breve se preparan otros debates.

FIGURAS DEL DIA



Herz Henke, profesor y socialista alemán que figura en el partido Spartakus.

Triunfan las ideas

::: de Wilson

Un hombre solo se impone a Europa.—Bases para la Conferencia de la Paz.

Por las páginas de la Prensa ha pasado, desde que se firmó el armisticio con Alemania, una doble corriente de juicios contradictorios atribuidos a los directores de la Múltiple con respecto a la decisión de los destinos del mundo, en que han resultado, la embriaguez de la victoria, el deseo de venganza y el espíritu imperialista en oposición a la alta ideología del presidente de los Estados Unidos, para echar los cimientos a una futura civilización en que sean imposibles nuevos conflictos y los pueblos vivan bajo la sombra protectora de la paz en un régimen de verdadera democracia, teniendo por granña la Sociedad de Naciones libres.

Jamás hubo un hombre que realizara una campaña de propaganda tan brillante y admirable, en bien de la Humanidad, como la que está haciendo Wilson en su viaje por Europa, habiendo conquistado la simpatía y el elogio de la opinión universal. Los Gobiernos de la Entente han resido al martillo de la elocuencia del apóstol americano, pero las circunstancias generales son adversas a sus miras egoístas y contra sus designios, se ven obligados a transigir con el programa wilsoniano que será finalmente el que prevalezca, según las impresiones últimas.

Parece que, como dijo Wilson en la recepción en el Capitolio de Roma con motivo de haberse nombrado ciudadano romano, el día 4 de Enero, los hombres están próximos, más que nunca lo estuvieron, a alcanzar su libertad, de modo que si no la conseguimos será por falta de valor porque ha llegado el tiempo en que todos los hombres se unirán para coadyuvar a esta magna empresa de liberación.

En efecto; ayer mismo se insertó en este periódico un telegrama firmando que los gobernantes franceses británicos muestran prisa por sellegue a la Conferencia de la Paz y al arreglo de todas las cuestiones pendientes de un modo conciliador y armónico. ¡Ojalá hayan comprendido sus deberes y sus enormes responsabilidades!

Si es cierta semejante actitud, Europa podrá salvarse de futuras conflagraciones, y bastaría para el logro de estos legítimos anhelos, que se confirmara la exactitud de ciertos informes que dan como resultado de las conversaciones de Wilson y los jefes de las potencias aliadas de Europa, que el primer asunto a tratar en la Conferencia de la Paz será la formación de una Liga de Naciones, al menos sobre la base provisional y que ensalga se proceda a la constitución de una comisión especial, a la que se encomienda cometer una potestad para la creación de una autoridad supranacional. Los núcleos de esta autoridad serán los diversos Negociados y consejos internacionales que demostraron su utilidad durante la guerra.

Hay razón para creer que la disolución de estos organismos que parece se preveía recientemente, ha quedado diferida. Sus servicios y su personal estarán, pues, a la disposición de laborar en la Liga de Naciones. Será, sin duda, necesario agregarles una fuerte Comisión internacional de peritos financieros para ocuparse de las cuestiones financieras planteadas por la guerra. Una de estas cuestiones es la de reparaciones y aventadamente de las indemnizaciones pagaderas por el vencido. Aquellos peritos financieros, aliados y americanos que además de sus experiencias técnicas se distinguen particularmente por su talento de organización, se inclinan a opinar que sin cierta consolidación de los compromisos internacionales y medidas preventoras de una amortización a base de economías a efectuar para la reducción de los armamentos, no sería imposible que los problemas financieros resultasen insolubles.

Al constituirse la Liga de Naciones alrededor de las naciones mencionadas, la Conferencia de la Paz se decidirá al estudio de los principios según lo cuales deberán resolverse los litigios territoriales y políticos. E. los principios no serán muchos.

dad que estos tuvieran. La c...
 Por el cajero se dió cuenta del mo...
 El Banco de España en cuenta...
 Total pesetas 51 541'96.
 Y no habiendo otros asuntos de...
 que tratar se dió por terminado el...
 acto.

Una "diablura" de dos pastores ocasiona desperfectos en el cable de Gergal

Ayer se recibieron noticias de Gergal dando cuenta de un suceso ocurrido en aquella zona minera. Estando funcionando el cable que en dicho pueblo posee la Compañía The Soria una mano imprudente colocó un alambre de acero de siete kilos y de unos nueve metros de longitud. Este fué amarrado desde una columna de hierro a una de las cuerdas móviles. Como es conigüente al ponerse en marcha los baldes, tres de ellos descarrilaron, rompiéndose un automático y dos muelles. También resultó con desperfectos un brazo de la columna. La imprudencia ocasionó además de estas averías que el cable estuviera parado unas tres horas calculándose las pérdidas ocasionadas en unas 150 pesetas. Afortunadamente no hubo que lamentar cesgracias personales. El hecho fué denunciado a la Guardia Civil por el capataz facultativo de la Compañía The Soria don Manuel Buendía. Practicadas averiguaciones por la Benemérita dieron por resultado la detención de los autores del hecho que han resultado ser dos pastorcillos llamados José Martínez Carreño y Juan Martínez, ambos vecinos del seno de Las Aneas, los cuales por divertirse cometieron la "diablura" antes mencionada. Los dos pastorcillos fueron puestos a disposición del Juzgado de Instrucción de aquel partido.

Consejo de Agricultura

En segunda convocatoria celebró ayer sesión a las 4 de la tarde el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería. Presidió el señor Callejón y asistieron los señores Domenech, Brea, Araujo Rosado y González Matallana. Leída y aprobada el acta de la sesión anterior fueron aprobados numerosos asuntos de despacho ordinario. En virtud de una comunicación del marqués de Montefuerte, designado por el Consejo Superior de Fomento como vocal representante de Andalucía en la Comisión informadora de la Junta de Protección de la Producción Nacional, se acordó remitir a dicho vocal un índice de las necesidades de la Agricultura y ganadería en la región almeriense. Así mismo acordó gestionar en favor de la Superioridad la construcción de las obras de riego del Sindicato Agrícola de Taberno. Y se levantó la sesión.

LOS EXPLORADORES

que forman la tropa de Almería concurran el domingo 19 del actual a las 7 de la mañana al domicilio de la asociación para su expedición de manual al sitio denominado «Palacio de Boles.» Los que deseen arrancar en registrarán la cantidad de 0,45 peseta hasta las 9 de la noche del sábado en el local social.

Pérdida

A la persona que se le haya perdido una cabra pase por la Alhondiga vieja y acreditando las señas, se le entregará. El Consejero Francisco Fernandez

CONSULTORIO:

MÉDICO QUIRÚRGICO — DR. — M. Vázquez De la beneficencia municipal. Enfermedades de los niños. Consulta de 1 a 3. Puerta de Purchera número 6, altos de la Confitería Sevillana.

Doctor Martínez Limones

de la Real Academia de Medicina de Granada. Especialista en enfermedades de matriz, sífilis y venereo. Horas de consulta de 8 a 5. Avenida Oficial 22. Principal

Clases de francés

Para señoras. Por profesora diplomada en Centro oficiales francesas. Calle de Martínez Campos, número 2, piso segundo derecha

LABORATORIO de análisis clínicos del Dr. Verdejo Acuña.

Dr. Eduardo Pérez Cano
 Consulta especial de enfermedades venéreas o sífilis.
 Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos.
 Tratamiento nutricional completo.
 Calle del Cid, 2, de 2 a 4.

Vías urinarias
 Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor.

D. Baldomero Gómez Casas
 Médico de esta Prisión provincial Ex-Ayudante del Dr. Pulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.
 Tratamiento de enfermedades venéreas.
 Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, príncipe (contigua a la calle de la Reina)

Enfermedades de los ojos
Dr. Blanes
 del Instituto Rubio. — Consultorio municipal.
 Antonio Vico 1, esquina al H. la Piedad.

Optica
 Física, Matemáticas, Electricidad
 Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa

Relojería FRANCESA
 Regocias Pérez
 Príncipe núm. 22. — ALMERIA



Se cobran los créditos
 mercantiles por antiguos que sean dentro y fuera de la capital; defensas de Juzgados, pleitos, herencias, accidentes de trabajo, reclamaciones ferroviarias, interdictos, desahucios y asuntos contencioso-administrativos; se anticipan los gastos; abonos económicos; consultas gratuitas de 4 a 6 tarde.
 Plaza de los Olmos núm. 4

Doctor Martínez Limones
 de la Real Academia de Medicina de Granada. Especialista en enfermedades de matriz, sífilis y venereo. Horas de consulta de 8 a 5. Avenida Oficial 22. Principal

Clases de francés
 Para señoras. Por profesora diplomada en Centro oficiales francesas. Calle de Martínez Campos, número 2, piso segundo derecha

LABORATORIO de análisis clínicos del Dr. Verdejo Acuña.
 Gerona, 10.

Servicio telegráfico y telefónico

Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero. Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

Lo que dice Gimeno. — Tranquilidad en Barcelona. La suspensión de Garantías

El ministro de la Gobernación señor Gimeno el recibir hoy a los periodistas les dijo que había conferenciado por teléfono con el gobernador civil de Barcelona.

Este participó que reinaba tranquilidad. Disminuyó por tanto al señor Gimeno las noticias telegráficas publicadas por algunos periódicos respecto a nuevos disturbios.

Varios detenidos fueron trasladados al Pelayo. La policía ha practicado algunos registros domiciliarios, como medida de prevención.

Según dijo el ministro ha producido satisfacción entre los elementos de orden de Barcelona la suspensión de las garantías constitucionales y demás medidas adoptadas por el gobierno.

Añadió que no serán ciertas las comunicaciones porque el gobierno prefiere que el país conozca lo que ocurre y no lea en los periódicos puntos suspensivos, que se traducen siempre en noticias mentirosas.

El señor Gimeno ha dirigido una Real Orden al Instituto de Reformas Sociales para que dictamine con urgencia el proyecto de Sindicación obligatoria y materias que con esta se relacionan.

Después de dictaminar significó que el Gobierno prefiere proyectos de ley, tanto para esta como para otra cuestiones sociales.

Prosiguió el señor Gimeno su charla con los periodistas diciendo que también quiere el Gobierno resolver a cuestión de Cataluña, pero no con la suspensión de las garantías constitucionales, sino buscando una fórmula armónica entre patronos y obreros.

Enseguida que esto se redujere se llevará a las Cortes el proyecto autonómico dándole carácter preferente.

¿El volcheviquismo en los cuarteles? Lo del licenciamiento

En los centros oficiales se ha dicho que el licenciamiento que se está efectuando actualmente se hace con arreglo a la ley y no responde para nada a la propaganda volcheviquista iniciada en los cuarteles.

No se niega que ha existido la propaganda de que antes se hace referencia, pero se niega el éxito. La anterior información ha sido confirmada por las autoridades.

Huelga solucionada

Se reciben noticias de Córdoba participando que después de la conferencia entre patronos y obreros se ha solucionado de manera satisfactoria la huelga que sostenían los

obreros electricistas de aquella capital.
El decreto de suspensión
 «La Gaceta» inserta hoy el Real Decreto, en virtud del cual se han suspendido las garantías constitucionales en Barcelona.

Los vascos no están conformes con la ponencia
 Los señores Senrales, Ousta y varios diputados más vascos visitaron hoy al conde de Romanones para hacerle presente su disconformidad total y absoluta en el contenido de la ponencia de la Comisión Extraordinaria, que ha de ir íntegra a las Cortes.

El conde trató de convencerlos pero los vascos anunciaron su oposición a la expresada ponencia.

Se autoriza de nuevo la exportación

Hoy se ha publicado un Real Decreto del ministerio de Abastecimientos por el cual se autoriza la exportación de ciertos artículos según se acordó en el último consejo.

Los broncistas valencianos

Una comisión de patronos del gremio de broncistas de Valencia, presidido por el señor García Gójarro visitó esta mañana al conde de Romanones en la presidencia.

Le anunciaron sus propósitos de acudir a la jornada de ocho horas a sus obreros, si se hace igual en toda España, con el objeto de impedir la competencia.

La suspensión de garantías repercute en la Bolsa

Con motivo de la suspensión de garantías experimentaron baja algunos valores en la Bolsa. Unicamente los industriales se mantuvieron firmes.

Los ferroviarios suben y también los alicantes subieron enteros.

Romanones y los periodistas

El presidente del Consejo recibió a los periodistas a medio día. Comenzó diciéndoles que reina tranquilidad en la península incluso en Barcelona.

Anunció que mañana se publicará el decreto convocando a las Cortes para reanudar sus sesiones. Los reporteros preguntaron qué hora sería, señor conde.

—Si, respondió, porque hay suficiente tranquilidad. Mañana leerá el conde de Romanones su discurso en el Ateneo. Lamenta no haberlo hecho antes

Mas comentarios a una visita

Esta tarde se comenta y relata en la reciente visita hecha por el señor Ventosa al conde de Romanones creyéndose que obedece a la suspensión de garantías en Barcelona.

El gobierno si siguen los desordenes suspenderá las garantías en toda España

En vista de la agitación reinante en Barcelona el gobierno ha dirigido una circular a los gobernadores civiles dándoles instrucciones para reprimir cualquier intento de perturbación de orden.

A las 24 horas de iniciada la perturbación en la capital que fuere suspenden las garantías constitucionales en la provincia.

Si estas provi. cas suspendidas llegaran a ser varias se ampliara la suspensión de garantías a toda España.

El asunto de los catalanitas

Asegurase que los catalanistas se han abastado de su obra. Se agrega que envieron el señor Ventosa como cable que entra en contacto con el gobierno.

Este anuncio arreciara la campaña contra los sindicalistas, y no perdiendo a la asamblea de la mancomunidad.

Así tendrán los parlamentarios catalanes que volver a las Cortes para discutir el estatuto y la cuestión de orden público.

Villanueva restablecido

El presidente del Congreso restablecido por completo de su dolencia asistió a su despacho oficial en el Congreso.

A última hora de la tarde le visitó el conde de Romanones para tratar de los asuntos que quedaron pendientes en la anterior etapa y cambiar el propio tiempo impresiones sobre los futuros debates parlamentarios.

Romanones en Gobernación.

Hablaron también de discutir las vacantes que existen en la Cámara para declarerlas.

Se reamen los exministros conservadores

En el domicilio del conde de Buagall se han reunido esta tarde los exministros conservadores para co-

menzar el estudio del estatuto regional.

Noticias de Barcelona

Suspensión de asambleas. No hay tal asesinato. Clausura de centros

Por noticias particulares recibidas de Barcelona se sabe que se ha suspendido la asamblea del ramo de construcción.

También se han clausurado los centros socialistas para impedir la propaganda contra el orden.

Es inexacto que el patrono Giro haya sido asesinado. El lunes abrirán las fábricas textiles.

A medida que se conocen las medidas y trabajos adoptos por la policía conde la satisfacción entre el vecindario amanto del orden.

Signan clausurándose centros de donde parten agresiones y atentados contra los patronos.

Uno de los clausurados es «La Mutualidad Obrera».

El director de «La Solidaridad Obrera», ha desaparecido al enterarse de la suspensión.

Una nota del Director de Comunicaciones

El Director General de Comunicaciones señor Navar o Reverter ha publicado una nota a la prensa, haciendo nada con el supuesto movimiento entre los empleados de los ramos de Correos y Telégrafo.

Se dice en la referida nota que la campaña la sostiene algunos titulares de la prensa, que son precisamente los mayores enemigos del mismo.

A juicio del señor Navarro Reverter no tiene fundamento el malestar económico porque a raíz del mejoramiento de haberes de los funcionarios, se han gastado 600.000 pesetas en el traslado del palacio de comunicaciones.

Cuestiones sociales

El señor Gimeno ha hecho resaltar el propósito del gobierno de acceder a la Sindicación obligatoria, ya que resulta agradable para los patronos y obreros.

Por eso los trabajadores que no son profesionales de la revuelta no tienen más remedio que reconocer la buena voluntad del gobierno.

Romanones y Villanueva conferencian

Los señores conde de Romanones y Villanueva han celebrado hoy una conferencia.

Combinaron en que el martes próximo día de la primera reunión se realij secretario al señor Villanueva.

Se lea en esta sesión el proyecto de autonomía confeccionado por la Comisión extraparlamentaria.

El Congreso determinará la forma en que se establecerá la comisión dicaminadora de los presupuestos que se leerán el día siguiente.

La revolución en Portugal

Lisboa. La revolución en Santoren han sido copadas las tropas rebeldes por los gubernamentales que les bombardearon obligándoles a rendirse.

La tranquilidad ha sido restablecida. En la nota oficial se dice que el coronel Velez ha sido nombrado gobernador de Santarén, población civil que no ha recibido daños por el bombardeo, pues sus habitantes se refugiaron en las montañas.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

Es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como bigüñica, conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguir el natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las pifacas, cosa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despista mal olor; debe usarse como si fuera bandolina. Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no qui su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación, cada noche con un cepillo de pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

EL CANDADO. — Almacén de Ferretería Herrajes, cerraduras, Herramientas de mano. Mecanografía para industria y medicina. Artículos al por mayor.

Ferretería

Berja (Almería)

Arturo Navarro R.

Casa fundada en 1890.

Depositario para la provincia de Almería de los acreditados Guanos y primersales materias para abonos marca ABONOS MILA... Sulfato de hierros y cobre, azufre y maquinaria Agrícolas... Almería... exportador de lantaa aromáticas, medicinales, aromático medicinales, textiles e industric... Compraventa en comisión de lanas, miel y ceras de abeja, higos, uvas, almendras, metales, plomos y demás artículos... Agente Representante salazones, conservas, coloniales, embutidos, galletas, chocolates, dulces, pastaalimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, COGNAC DOMBEO muebles etc., etc.

Notas municipales

El concurso del pescado

A las 12 del día se celebró ayer en el Ayuntamiento el concurso por puja a la llana para el servicio de cobranza del arbitrio sobre la exportación del pescado.

Tomaron parte como únicos licitadores don Manuel Vicente Mereno y don Ramón Salas que ofrecieron respectivamente 1.715 y 1.710 ptas.

Previsionalmente fué adjudicado el concurso al primero en la cantidad indicada por cada un mes hasta el 31 de Marzo próximo.

Cuestión de Beneficencia

Ayer conferenciaron con el señor Iribarne como vocal de la Comisión de Hacienda los Inspectores provincial y municipal de Sanidad señores Ferrer y Martínez Limones.

Trataron de una reciente disposición de la Superioridad señalando el número de Médicos que le corresponden a cada municipio con arreglo a su categoría.

Al de Almería se le asignan 18 médicos y 5 veterinarios.

Tendrá por tanto que cubrir algunas plazas o en caso contrario alzarse contra dicha disposición.

De Quintas

Ha quedado expuesto al público en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento durante el plazo de ocho días la relación de los mozos inscriptos en las secciones primera y segunda de Almería.

Asociación de la Prensa no diaria

Constituidos anteanoche en sesión señores que han formado la asociación de la Prensa no diaria, procedieron a la elección de cargos, recayendo estos en los señores que a continuación se expresan:

Presidente, don José Gutiérrez de Tovar.

Secretario - Contador, don José Sánchez Rueda.

Tesorero, don Miguel de Roba Gibaja.

Vocales, don Antonio Rull Vivas y don Antonio Villarreal López.

Bibliotecario, don Manuel López Suarez.

El domicilio social, ha quedado instalado en la calle de Quevedo, 6.

Movimiento marítimo

En el día de ayer no hubo ningún movimiento de buques en nuestro puerto.

DE FERROCARRILES

La Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España y de Granada (Baza-Guadix.)

Explotación por la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, ha fijado al público el siguiente aviso:

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que, por R. O. fecha 24 de Diciembre último pasado, han sido aprobadas las siguientes tarifas especiales, que empezarán a regir el día 15 del actual:

Tarifa especial de P. V. N. número 20 (NUEVA), para el transporte de esparto en la línea de Linares a Almería.

Tarifa especial de P. V. N. número 120, para el transporte de esparto desde Baza a Almería.

Información de la provincia

SERON.—La Benemerita de este puesto ha detenido en virtud de orden telegráfica del Juzgado de Instrucción de Purchena a Francisco Redondo Gimenez, José Martínez Leñisa, José Pozo Manzano y José Redondo Gimenez.

Se les ocupó a los mencionados individuos, que han salido en conducción para Purchena un revolver una pistola y un sable.

GADOR.—De un corral sito en el Llano de Retamal fueron sustraídas hace varias noches tres cabras, al pastor Manuel Salmerón Lopez.

A pesar de las pesquisas practicadas por la autoridades se ignora quienes puedan ser los autores del hecho.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado municipal Juan Forte Gonzalez, autor de amenazas muerte a Juan Aguilar Garcia.

LUCAINENA DE LAS TORRES.—En la noche del pasado día 13 se cometió un homicidio en este pueblo que ha producido gran costerración al vecindario.

Indalecio Garcia Morales dió muerte a José Ortega Perez.

El homicida una vez cometido su delito se dió a la fuga.

Las autoridades judiciales se personaron en el lugar del hecho, practicando diligencias.

Se realizaron las más activas gestiones para conseguir la detención del autor del hecho.

HORIA.—Al regresar a su domicilio después de asistir al Mercado de dicho pueblo el vecino del mismo se sintió enfermo falleciendo repentinamente.

La muerte fue producida según certificación facultativa por un ataque cerebral.

El Juzgado instruyó diligencias.

TABERNAS.—Ha sido detenido por la guardia civil Rafael Rodríguez Lopez (a) Pleitero, que promovió en la vía publica un formidable escándalo, desobedeciendo a los agentes del municipio.

El «Pleitero» iba armado de una pistola que le fué ocupada.

INSTINCIOM.—Ante este Juzgado municipal ha sido denunciada María Lopez Sorbas por causar daños de consideración, seis gallinas de su propiedad en un sembrado de cebada de una convecina suya.

NOTICIAS

Por victitudes muy comunes en la vida, el hombre vese obligado a consumir más energías que las que dispone y como ese desgaste origina una vejez prematura, cuyo preludio es el agotamiento, falta de humor, temblor en las piernas, desequilibrio nervioso, hay que ayudar al organismo con un tónico que por su composición sea asimilable.

29 años que el Jarabe de Hipofosfitos Salud, es el único que ha merecido la aprobación de la Real Academia de Medicina, advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares. Fijarse si en la etiqueta exterior se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud.

El «Boletín Oficial» publicará las características del avance contractual de Huerca Overa que ha sido aprobado recientemente.

Han sido convocados los propietarios de fincas rústicas del término Partalca para distribuirles las hojas declaratorias de su riqueza.

En el Ayuntamiento de Carboneras ha quedado expuesta al público la tarifa de arbitrios extraordinarios para el año económico de 1919 a 1920.

¿Es usted enfermo de crónica o Reumatismo articular?

Consulte a su médico sobre la conveniencia de emplear las inyecciones de oxígeno.

No pierda usted tiempo.

El tratamiento es más conveniente al comienzo de la enfermedad. No necesita abandonar sus negocios.

Alquilamos aparatos previa fianza de 135 pesetas.

Si le interesa pídanos distales.

«Agua oxigenada».—Paseo coches del Retiro.—MADRID.

Grandes reformas en nuestro periódico

Tenemos el criterio de que la prensa, como todo, ha de evolucionar en los presentes momentos. Un periódico viejo, con normas viejas, que no se sienta atraído por las corrientes de los tiempos, no tiene derecho a vivir. El periódico ha de ser algo así como el crisol donde se funden los ideales de las multitudes. Ir contra la opinión, es como ir contra el mar.

Al decir esto, no nos referimos solamente a la cuestión de ideales. No, nos referimos también al aspecto material de las cosas. Un periódico moderno ha de confeccionarse con material adecuado, rápidamente, buscando la nota sensacional, para que llegue con toda oportunidad y extensión a los lectores.

En este sentido, la Empresa de DIARIO DE ALMERIA, está ultimando contrato con una importante casa extranjera para que nos envíe la última palabra en material de imprenta. Podemos decir, que en breve será un hecho esta modificación importante que pensamos introducir, y con ella, ganaremos la estimación de público, seguramente.

DIARIO DE ALMERIA, en breve dará la nota gráfica sensacional. De esta manera, nada quedará ignorado para el lector y tendremos el gusto de recoger con toda exactitud cuanto ocurra en la vida de la ciudad.

Además, completaremos nuestro servicio de información. Queremos que este periódico publique diariamente cuanto de notable ocurra en el mundo, para lo cual, montaremos un importante servicio telegráfico.

Otra de las reformas que tenemos proyectadas es la de que DIARIO DE ALMERIA sea el verdadero paladín de los deseos y aspiraciones de Almería. No habrá limitaciones en la colaboración, siempre que se ajuste, a la normas literarias o científicas. Todo el mundo podrá expresar su idea aquí sin otras cortapisas que las del buen gusto.

Es esta otra necesidad del periodismo moderno. Queremos que DIARIO DE ALMERIA, sea el consultor del artista y del poeta, del político y del hacendista, del agricultor y del obrero. Para conseguirlo, pediremos a todos su opinión y todas serán respetadas.

Todo ello, nos dará derecho a consolidar nuestra fama, y a figurar a la cabeza del periodismo regional. Claro está que nos vamos a imponer grandes sacrificios, pero bien mereca que lo hagamos por una provincia como la nuestra, y unos suscriptores tan constantes como los nuestros.

DIARIO DE ALMERIA, a la hora de liquidar las cosas viejas y rutinarias, quiere renovarse y modernizarse. Aspira a servir al pueblo en que nació, a y la patria y puesto en el trance de morir o de crecer, se siente con arrostos bastantes para engrandecerse puesto que con ello engrandece a su patria chica.

Nuestro concurso infantil

Hace tiempo está suspendido nuestro concurso infantil a consecuencia de la epidemia gripal, que llenó de luto muchos hogares. Restablecida, la normalidad, hemos acordado darle toda la importancia que requiere.

Era propósito de «Diario de Almería», hacer una galería de bellezas infantiles de nuestra ciudad, y era además idea nuestra, celebrar una fiesta de niños, hermosa e interesante, donde se repartieran los premios del concurso.

Volvemos pues, a recordar a nuestros lectores las condiciones de aquel concurso, que son las siguientes:

CONDICIONES

Los premios serán muy originales y se repartirán en un teatro de la localidad con asistencia de todos los niños que tomen parte en el concurso, y su familias.

DIARIO DE ALMERIA publicará un número extraordinario dedicados a los niños hayan sido o no, premiados.

En breve, comenzaremos a publicar los fotografías recibidos hasta la fecha que son muy interesantes.

Pueden tomar parte todos los niños; los pobres y los ricos, porque DIARIO DE ALMERIA costeará las fotografías y los clichés a los que no puedan hacerlo, siempre que reúnan las condiciones exigidas.

Para tomar parte en el concurso hasta con pedir en esta administración una tarjeta que dá derecho a hacerse una fotografía a mitad de precio, en los renombrados talleres del señor M. Leo (Glorieta de San Pedro).

MIGUEL GARCIA GOMEZ

Agente de reclamaciones contra los ferrocarriles 14 años de profesión

CONVOCATORIA

ASOCIACION UVERA

Para celebrar junta general ordinaria según previene el artículo 11 del Reglamento, en la que se ha de elegir la nueva Junta Directiva para el año actual, y dar cuenta de los ingresos y gastos de la Asociación, se cita a todos los señores asociados para el domingo 19 del actual a las dos y media de la tarde en los salones del Círculo Mercantil.

Almería 15 de Enero de 1919 E. Presidente.—José Antonio de Tena.

Pérdida

En la calle de Barceló se extravió ayer un relojito pequeño de plata de señora.

La persona que lo haya encontrado y lo entregue en la casa número 2 de dicha calle se le gratificará.

Ocasión

Se alquila un diferencial de mil quinientos kilos con sus bragas de cadena.

Reparaciones mecánicas. Grazada 88

Vinos finos «ALELLA»

Burdeos (tinto) botella ptas. 2.00 Victoria (blanco) botella ptas. 2.00 Marfil (para pescado) botella pesetas 2.50

Por cada una botella vacía abono pesetas 0.70.

CAFE SUIZO

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suero Murcia, 24.

SOMBREROS BORSALINOS!!

Los que se esperaban en la sombreroeria de sucesor de ROSALES y ULIBARRI han llegado y apesar de las subidas experimentadas por la escasez de pieles y primeras materias para la fabricación, se venderán a precios relativamente baratos. También se ha recibido en dicha casa un extensísimo surtido en corbatas de punto a 1'50. Botas de la acreditada fabricación de ELOSI-GUE de TOLOSA desde 2 pesetas. Gorras inglesas de la marca Trés y Compañie de Londres, desde 5 pesetas y en sombreros y gorras del país colores y negros para lutos.

:: Las ventas son rigurosamente al contado ::

Auto-garage VIGTORIA

Servicio de automóviles de alquiler

MALECON TORRES CAMPOS

CARBONES

Ovoides de coke para cocinas, carbones para fraguas. Antracitas para motores

gas pobre

Hullas para máquinas de vapor

INFORMARÁ.—Alfredo Rodriguez GERONA N.º 5

CONTRATOS LA TOS PASTILLAS PECTORALES DE G. F. MERINO E HIJO En farmacias y droguerías, 0'75 Paquete.

REUMATISMOS GRIPES JAQUECAS NEURALGIAS DOLORES DE MUELAS RHODINE (Ester acetilico del ácido ortoxibenzoleo) EN TUBOS DE 20 COMPRIMIDOS DE 1/4 GRAMO DE LA SOCIETE CHIMIQUE DES USINES de RHONE - PARIS Se vende en FARMACIAS y DROGUERIAS

Grandes Almacenes San José de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para este invierno.—Grandioso surtido en terciopelos, lonerías, sederías, fantasías para vestidos, tranelas, vicías, pañetas y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, visillos, equipos para novia, juegos de cama, trajes de cristianar, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañerías para caballero, de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.—Chales de felpa y punto a precios baratísimos.—Depósito de pelotería a precios de fábrica.—Especialidad en góndolas Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden sus artículos

Esplendidos regalos a los compradores

LA ISLA DE CUBA

Gran pañería y sastrería, calle Real número 2.

TEMPORADA DE INVIERNO

Inmenso surtido en éneros de gra calidad, colores sólidos de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratos. Gran surtido en géneros para gabanes, cortes de pantón medio archo. Trajes hechos para niños, infinidad de formas y colores donde elegir de última moda. Gabanes para niños en patén, cheviot, pluma y meltons a precios económicos. Mantas para viaje, impermeables, camisas, corbatas, cuellos, puños y géneros de punto. En trajes confeccionados, gabanes y pellizas hay un gran surtido y de formas elegantísimas.

SECCION DE CONFECCIONES

Trajes confeccionados para caballero, clase cheviot o patén tipo reclamo a 18 ptas. Trajes clase Meltons, cheviot, vicuña negro, azules y colores de moda a 20, 22, 25 y 30 ptas. Traje de americana redonda o cruzada, corte elegante en lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga, azules y negros sólidos a 32, 35, 40 y 45 ptas.

Gabanes para caballero de patén o cheviot a 13, 15 y 18 ptas. Gabanes para caballero clase pluma o cheviot novedad refradas a la inglesa: a 20, 25, 30 y 35 ptas. Gabanes de no edad, firma recta o cruzados, tejidos lana acabado gam 40, 45 50 y hasta 70 ptas, gabanes de Melton cheviot y pluma con cinturón desde 40 pesetas. Para la sección de sastrería la medida tenemos personal apto y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir.

No comprad nada sin visitar antes la pañería **LA ISLA DE CUBA** que es la que más barato vende.

Relojería Suiza

Daniel de Santos

OPTICO

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalos y Electricidad. Se hacen toda clases de composturas.

compra Oro, Plata, Platino y Alhajas.-Paseo del Príncipe, 14, Esquina a Sebastian Pérez antiguo local (del optico)

Minas de Hierro

Se vende, o arrienda en inmejorables condiciones, un coto minero con 85 pertenencias bajo un solo perímetro, en el Rincón de la Sebastiana, término de Gérgal, a unos tres kilómetros de la estación del ferrocarril.

ACADEMIA PREPARATORIA DE CORREOS

Dirigida por los oficiales del Cuerpo de Correos. Profesores Señores Anleta, Martínez Campos 2, 2.ª derecha. Preparación completa para las próximas oposiciones. Profesorado técnico en todas las asignaturas. Los Convocatorios son anuales, y se ingresa con el sueldo de 3.000 pesetas.

SOSA CAUSTICA

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos. En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos.

Casa Ferrera.—Almería



PEPTONA
ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo. Pídanse en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.

EL MONTANES

Ofrece a su clientela

Aceitunas riquísimas	ó 1'50 ptas.	Kilo
Atun del cantábrico	" 4'50 "	"
Valdepeñas tintos ó blancos	" 0'40 "	litro

Sebastian Pérez núm. 3.—Almería

Ferretería

EL CANDADO.—Almacén de Ferrería. Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinaria para industria y metales. Artículos al saneamiento.

Banco Español de Crédito

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS. Agencia en Almería

CAJA DE AHORROS.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y todos los días laborables.

Droguería del Santo Cristo
CARBURO
una veinticinco kilo

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos



54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida
Seguros contra incendios

Seguros de valores
Seguros contra accidentes

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA

SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros. Sociedad Anónima Romero. 10, Paseo del Príncipe, 10

CARBONES

Ovoides de coke para cocinas, carbones para fraguas. Antracitas para motores a gas pobre. Hullas para máquinas de vapor.

Informará: Alfredo Rodríguez. GERONA N.º 5

Esquelas hasta las 3 madrugadas